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Les négociations tripartites sont mortes! Les négociations locales sont 
ressuscitées!

Voilà en gros le résultat de quatre mois d’efforts entre les trois parties intéressées 
à conclure une deuxième entente salariale provinciale pour les enseignants de la 
province.

En 2007, pour la première fois dans l’histoire de l’éducation publique en Alberta, le 
gouvernement de l’Alberta, le Alberta School Board Association (ASBA) et l’Alberta 
Teachers’ Association (ATA) avaient conclu une entente de cinq ans qui introduisait 
une formule d’augmentation salariale annuelle (Alberta Weekly Earnings Index) et 
qui assurait la paix sociale entre les trois parties.

L’entente fut largement appréciée et positive : les enseignants ont profité 
d’augmentations salariales de 26 % depuis 2006; le gouvernement n’a pas eu à 
se préoccuper de l’ATA pendant la campagne à la chefferie du Parti conservateur 
et lors des dernières élections provinciales; les conseils scolaires n’ont pas eu à 
investir des heures à négocier localement; les parents ne furent guère perturbés 
par des menaces de grèves ou d’arrêt de travail.

Cette entente a pris fin le 31 aout 2012. Le nouveau ministre de l’Éducation, Jeff 
Johnson, a laissé entendre qu’il était prêt à aller loin pour en conclure une nouvelle. 
Ce qu’il n’avait pas anticipé, toutefois, c’est qu’entre le mois d’aout et le mois de 
décembre, le prix de l’huile baisserait de telle sorte que les prévisions budgétaires 
provinciales passeraient du noir au rouge.

Aux prises avec un budget qui pourrait se terminer avec un déficit d’au moins 
3 milliards $ à la fin avril 2013, le gouvernement cherche à réduire ses couts 
dans tous ses ministères, principalement dans les deux plus grands, la santé et 
l’éducation. Donc, il est devenu évident que les négociations qui s’annonçaient 
très prometteuses l’été dernier s’avèreraient beaucoup plus difficiles pour le 
gouvernement dans ce contexte économique mondial incertain.

Pour sa part, l’ATA réalisait que son cheval de bataille ne pouvait pas être les 
salaires vu qu’ils sont les plus élevés en Amérique du Nord. L’ATA a donc cerné 
ses demandes sur les conditions de travail : taille et complexité de la salle de 
classe, charge de travail et temps d’instruction, temps passé à accomplir des 
tâches non éducatives, etc.

La douzaine de négociateurs représentant les trois parties au cœur des 
négociations – le gouvernement, l’ATA et l’Alberta School Boards Association – se 
sont rencontrés maintes fois pour échanger leur position. Et un peu comme les 
négociations interminables de la Ligue nationale de hockey, quoiqu’ils semblaient 
souvent près d’arriver à une entente, d’autres éléments s’ajoutaient pour 
complexifier et prolonger les pourparlers. Finalement à la fin novembre, l’ATA a 
correspondu directement avec la première ministre Alison Redford, outrepassant 
le ministre Johnson, ce qui en soi ne présageait pas une conclusion heureuse.

Au lieu d’une lettre explicitant ses demandes et doléances, l’ATA a soumis une 
entente « prête à signer », les termes principaux étant un terme de quatre ans 
avec des augmentations salariales annuelles de 0-0-1-3 %, de revoir la charge de 
travail, de réduire les heures de travail assignées, et d’obtenir des garanties – peu 
explicites – sur les conditions de travail des enseignants.

Quelques jours plus tard, le ministre Johnson (pas la première ministre) a 
répondu dans une très longue lettre énonçant ses explications et conditions pour 

une entente renouvelée. 
En gros, le ministre offrait 
10,5 millions $ pour embaucher 
des aides-élèves pour 
faciliter l’inclusion, une étude 
compréhensive sur la charge de 
travail et la mise sur pied d’un 
comité provincial sur le développement professionnel. Il concluait en demandant à 
l’ATA de revenir à la table des négociations.

Le 12 décembre, l’ATA refusait argüant essentiellement que le ministre avait 
refusé de s’engager à réduire les heures de travail et les heures assignées, 
d’accorder un plus grand rôle à l’ATA dans les études et comités proposés par la 
Province, de garantir que le ministre ne changerait pas les conditions de travail 
pendant les quatre ans de l’entente. Bref, l’ATA informait le ministre que vu 
l’échec des négociations provinciales, elle avisait ses 42 000 membres que les 
négociations locales reprendraient sous peu.

C’est ainsi que nous nous retrouvons, exactement comme auparavant où des 
représentants syndicaux nommés par les enseignants négocieront directement 
avec des conseillers scolaires et des cadres. Par exemple au Centre-Nord, trois 
enseignants et trois élus sont mandatés par leur corps respectif de négocier une 
entente de principe. Par la suite, l’entente convenue localement doit recevoir l’aval 
de l’ATA provinciale et du Conseil scolaire afin d’être ratifiée et exécutée.

C’est donc dire que dans les prochaines semaines, les 62 conseils scolaires de 
l’Alberta reprendront les négociations salariales et de conditions de travail comme 
ils le faisaient jadis. En soit, il n’y a rien de mauvais dans des négociations locales, 
car le résultat tient compte des particularités locales. Par exemple, dans un conseil 
comme le nôtre, il faut prendre en considération les grandes distances, les écoles 
urbaines et rurales, des écoles plus grandes et très petites, un personnel jeune et 
dont la moitié provient de l’extérieur de l’Alberta, tous des facteurs importants à 
peser afin de mieux accommoder le personnel enseignant tout en équilibrant l’offre 
et la demande et leurs implications budgétaires à court et long terme.

Ce qui est moins intéressant, surtout pour les sept ou huit personnes directement 
impliquées à la table des négociations, est le temps considérable qu’ils devront 
mettre pour conclure une entente convenable. Avant de passer à la ratification 
d’une nouvelle convention collective, le Conseil devra mesurer l’impact des 
pertes/gains sur le budget déjà projeté déficitaire de quelque 750 000 $ en 
2012-2013, sans parler des conséquences financières au cours des deux à 
quatre années à venir.

En matière de négociations salariales, un peu comme pour la maladie, il est plus 
facile de guérir une fois qu’on connait bien la cause. L’incertitude des derniers 
mois maintenant derrière nous, il sera désormais plus facile d’entreprendre 
les négociations sachant que les termes ont été clairement énoncés lors des 
négociations tripartites.

Il ne reste qu’à souhaiter « courage et bon succès » aux représentants du Conseil 
scolaire et aux représentants l’ATA. Ce travail représente une des responsabilités 
les plus signifiantes, quoique généralement difficiles, parfois enrichissantes, que 
peut vivre un individu pour le bienfait de sa collectivité.

 Henri Lemire, directeur général

Mot du  
directeur 
général

LA SAGA DES NÉGOCIATIONS…

La première Classique hivernale de Centralta!
LEGAL – Le mercredi 19 décembre, les élèves de trois écoles du Conseil 
scolaire Centre-Nord se sont réunis à l’arène de Legal pour participer à 
la première Classique de hockey interscolaire. La Classique a regroupé 
les Incroyables de l’école La Mission, les Scorpions d’Alexandre-Taché 
et les Kodiaks de l’école Citadelle. Les élèves de la 4e à la 6e année des 
écoles Citadelle et La Mission se sont affrontés lors du premier match. Le 
deuxième match opposait des élèves du secondaire de l’école Citadelle et 
l’école Alexandre-Taché. Le tout a été un grand succès, avec près de 300 
spectateurs dans l’aréna de Legal qui encourageaient leurs équipes. Comme 
une vraie joute de hockey professionnelle, nous avons fait une mise au jeu 
officiel avec Henri Lemire, directeur général du Conseil scolaire Centre-Nord 
(CSCN), chanté l’hymne national et offert des t-shirts aux joueurs. Un grand 
merci à tous nos partenaires : l’ACFA Centralta, SERVUS de Legal, le conseil 
de parents de Citadelle, Legal Supermart, la Ville de Legal et le CSCN. 
Félicitations à nos organisateurs pour cette belle initiative!
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Parade de Noël à Fort McMurray
FORT McMURRAY – Quand 
il s’agit de promouvoir la 
renommée du français, 
même le froid glacial 
du Nord ne peut freiner 
la détermination des 
francophones. Cela s’est 
bien manifesté le samedi 
24 novembre à Fort 
McMurray. En effet, notre 
école a participé pour 
une cinquième année 
consécutive à la parade de 
Noël.

Ce jour-là, dès 10 h, les enfants, les parents, le personnel de l’école Boréal et 
les membres de la communauté ont participé activement à la décoration du char 
allégorique. Le thème choisi étant « le village des bonbons », tout était décoré 
en bonbons. On pouvait y trouver des bonbons de toutes sortes et de toutes les 

couleurs, des suçons 
en grandeur nature, 
des pains d’épices 
géants, le tout orné de 
jolies lumières. 

Une fois terminé et 
allumé, notre char 
ressemblait à un bijou 
dans une vitrine. Non 
seulement il était beau, 
mais aussi, on pouvait 
le distinguer parmi des 
dizaines d’autres, car il 
brillait de toute part.

Pour la circonstance, la communauté francophone de Fort McMurray était très 
présente. Pendant que certains parents et enfants prenaient place à bord du 
char, d’autres marchaient des deux côtés de la rue habillés avec des chapeaux de 
chef cuisinier et des tabliers de Noël. Tout ce beau monde dansait et chantait en 
français au milieu d’une foule bien attentive et curieuse. 

Tout le long du parcours, on pouvait lire sur le visage des enfants, des membres du 
personnel de l’école et des parents leur fierté d’exprimer leur identité francophone. 
Ce fut un réel plaisir de vivre ces moments festifs.

Grâce à cette belle participation, tous les francophones ont laissé une marque 
visible de notre école dans un milieu majoritairement anglophone. Un gros MERCI à 
nos donateurs, KMC Mining et Nexen, et à tous ceux et celles qui ont contribué de 
près ou de loin à la réussite de cette belle activité!

Par Huguette Jipmo, enseignante   

JASPER – C’est dans la joie et l’appréciation du travail fait cette année que les 
Glaciers ont célébré leur première saison, le 22 novembre 2012. Il y a eu une 
remise de prix.

Les heureux gagnants des prix étaient :
•	 Donal	Beauchamp	–	le	joueur	s’étant	le	plus	amélioré;
•	 Dylan	Mooney	–	la	meilleure	recrue;
•	 Thony	Laville	–	le	meilleur	joueur	offensif;
•	 Yanick	Desbiens	–	le	meilleur	joueur	défensif;
•	 Martin	Kreiner	–	leadeurship,	jeu	stratégique	et	esprit	sportif.

De gauche à droite, première rangée : 
Donal Beauchamp, Dylan Mooney, Thony 
Laville, Jack Hillworth et Manuel Bolduc
En arrière-plan : Yanick Desbiens, Tim 
Jaehrig, Martin Kreiner, Joe Merilovich, 
Emerson Ostrander et Morgan Poirier

Un gros merci aux entraineurs Fred 
Kreiner et Aaron Parcel. Merci aussi 
à l’administratrice de l’équipe, Tamar 
Couture. La saison de football 2012 
passe à l’histoire de l’école. Nous 
gardons un très beau souvenir de cette première saison.

Une belle conclusion 
à la première saison de football

WAINWRIGHT – Tous les élèves de l’école Saint-Christophe ont été invités à garder 
leur pyjama pour une journée pyjama qui a commencé par un délicieux déjeuner. 
Merci aux enseignantes qui ont organisé cette activité.

Journée pyjama

Chauffeuse d’autobus généreuse
SAINT-ALBERT – Les élèves de 
l’école Alexandre-Taché ont été 
encouragés à remplir des paniers 
de Noël pour nos familles en 
besoin. Victoria, la chauffeuse 
de l’autobus 400-F, a motivé 
encore davantage les élèves de 
son autobus en leur offrant la 
possibilité « d’acheter » leur choix 
de banc dans l’autobus avec un 
don de nourriture non périssable. 

Les élèves ont répondu en 
remplissant une boite dans moins 
d’une semaine!

EDMONTON – Le comité ESPOIR de l’école Joseph-Moreau a organisé une vente 
de chocolat chaud durant l’heure du diner afin d’amasser des fonds pour le centre 
Bissell d’Edmonton, un organisme communautaire qui offre des services et de l’appui 
aux familles d’Edmonton dans le besoin. 

De son côté, le conseil étudiant a fait la vente de tuques et de mitaines Knitwit pour 
contribuer à la campagne de financement. L’argent amassé grâce au succès de la 
vente de chocolat chaud, de tuques et de mitaines, servira à financer une célébration 
de Noël pour les familles qui font appel aux services du centre. En ce temps de 
l’avent, quel beau geste qui permettra de donner de la joie et de l’espoir à des gens 
de notre communauté! Merci à nos agents d’espoir : Clara D., Patricia S., Thania 
V., Adonis V., Alexandre G., Kyle W., Vicki W., Dina M. et Camille P. et au conseil 
étudiant de l’école. 

Du bon chocolat chaud qui 
réchauffe les cœurs!

Projet social pour la période de l’avent
RED DEER – C’est dans le cadre de la période de l’avent ayant pour thème 
« Comment ai-je ce bonheur? » que l’école La Prairie a lancé sa campagne annuelle 
de collecte de denrées alimentaires. Lors de la célébration du début de l’avent, les 
jeunes ont été invités à donner généreusement. Les items reçus sont répartis en 
« paniers de Noël ». Ces derniers sont distribués aux familles dans le besoin de la 
communauté francophone de Red Deer et des environs. Cette collecte se fait en 
collaboration avec l’ACFA régionale de Red Deer. Aux dernières nouvelles, le nombre 
de dons reçus dépassait l’objectif fixé ce qui nous porte à croire que les élèves 
pourront de nouveau assister à la fameuse course des rennes du père Noël au 
cours des derniers jours de classe avant le congé des Fêtes.
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EDMONTON – La saison de 
Noël fut un temps chargé pour 
les élèves de Notre-Dame. La 
chorale vocale et l’ensemble de 
carillonneurs ont partagé leurs 
talents à la Fête de Noël à La 
Cité francophone, au concert de 
Noël à l’école mercredi passé 
et ensuite à l’Hôtel de Ville pour 
Holiday Magic, un évènement 
ouvert au public. 

Depuis plusieurs mois, après 
l’école, durant les récréations, 
même pendant les fins de 
semaine, nos élèves ont mit beaucoup d’effort à apprendre les pièces, à mémoriser 

les paroles de chansons et à chanter les 
harmonieux cantiques de Noël. 

Le concert fut un grand succès! Cette 
fois-ci, nous avons abordé l’histoire 
« L’étoile de Noël », basée sur un livre 
d’enfant. Un très grand merci aux 
enseignants pour leur collaboration et 
l’effort qu’ils ont mis dans l’éclairage, le 
son, la régie, les répétitions, la scène, 

l’adaptation des textes, les costumes, 
la projection d’images, et aux élèves 
qui ont enregistré la trame sonore, 
puis aux comédiens qui ont donné vie 
à notre pièce théâtrale. 

Nous sommes fiers de vous tous 
pour votre travail et votre amour des 
beaux arts! 

Plusieurs concerts de Noël!Les élèves de 4e de 
Sainte-Jeanne-d’Arc aux Oil Kings

EDMONTON – Depuis quelques années, les Oilers et les Oil Kings d’Edmonton 
collaborent au programme de lecture « Oilers : Reading… Give it a shot » qui 
demande à chaque élève de 4e année de faire 400 minutes de lecture par mois. 
La récompense est devenue très grande puisque les deux classes de ce niveau ont 
été sélectionnées pour assister au match du 12 décembre entre les Blazers de 
Kamloops et les Oil Kings d’Edmonton à la Place Rexall.

Plus de la moitié de ces élèves 
entraient dans le domicile des Oilers 
pour la première fois et tous ont été 
comblés par leur soirée. L’animateur 
des Oil Kings, Corey Loranger, s’est 
rendu dans notre section pour faire 
une activité de danse et les élèves 
se sont vus sur l’écran du tableau 
indicateur.  

Les Oil Kings ont aussi contribué à 
notre grand plaisir en comptant cinq 
buts pour l’emporter 5 à 2. Toute la 

journée, les matières scolaires telles que les mathématiques, le français, les arts 
et même les sciences avaient été en lien avec le hockey. Même en fin de journée, 
la plupart des élèves étaient restés en classe pour écouter le film de hockey « Jeu 
de puissance ».

Plusieurs parents se sont joints aux élèves, tout ça au grand plaisir de leurs 
enseignants et de la directrice de l’école Saint-Jeanne-d’Arc, Rita Hébert. 

Tous se souviendront longtemps de cette belle soirée, tout ça grâce à la lecture! 

Le Christ est parmi nous!

EDMONTON – À la suite du succès du spectacle de talents de Gabrielle-Roy en 
mai dernier, l’école a décidé d’en faire une deuxième édition. Ce spectacle sera 
le produit d’un projet intitulé « Tremplin » organisé par les jeunes et pour les 
jeunes. Ce projet est conçu et réalisé par le danseur-chanteur-compositeur Iligy 
en collaboration avec le Multicultural Health Brokers Co-
operative et l’école Gabrielle-Roy. 

Le projet a commencé avec le recrutement des élèves 
qui ont des talents en chant et en danse pour passer 
des auditions devant un jury en vue de sélectionner les 
meilleurs candidats pour le spectacle. Des 35 élèves 
inscrits, 18 ont été sélectionnés. Les deux premières 
répétitions pour le spectacle ont eu lieu le 14 et 
17décembre. 

Les séances de répétitions vont continuer deux fois par 
semaine jusqu’au jour du spectacle. Il va aussi y avoir des 
ateliers de rime pour écrire des paroles de chansons 

sur une musique 
produite par Iligy. 
Aussi, une retraite 
de quatre jours 
dans les Rocheuses 
est prévue pour 
que nos artistes 
en herbe puissent 
se concentrer 
et répéter 
intensivement avant 
le concert.   

« Tremplin » est lancé à 
l’École publique Gabrielle-Roy

SAINT-ALBERT – Le 13 
décembre dernier, tous les 
élèves de l’école La Mission 
ont participé à leur très beau 
concert de Noël. Le thème de 
cette année a mis l’accent sur 
la naissance de Jésus. Danses 
et chants se sont succédé 
pour célébrer cette belle fête 
de notre calendrier chrétien. 

Notre artiste en résidence, 
Roger Dallaire, a collaboré 
avec Catherine Kubash, 
l’enseignante de musique, 
et Claude Viel, directeur de 

l’école, afin de mettre en scène cette production unique. Un moment remarquable 
de la soirée fut l’entrée des différentes classes, dans la noirceur totale, alors que 
chaque enfant tenait une petite chandelle, l’unique source de lumière. À tour de rôle, 
les classes ont performé devant une crèche vivante, dans laquelle se trouvait un vrai 

bébé, pour ajouter au charme de la soirée. Une 
soirée mémorable qui a certainement préparé le 
cœur de chacun à l’attente de la fête de Noël. 

par Sophie Moffet-Sutton, enseignante
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RED DEER – Comme à tous 
les ans à la même période de 
l’année, les élèves de l’école La 
Prairie ont présenté leurs talents 
musicaux aux parents et amis de 
l’école. 

Le 11 décembre, les élèves du 
programme d’orchestre (4e à 10e 
année) ont offert leur concert de 
Noël. C’était leur premier concert 
depuis le début de l’année 
scolaire. 

Le 18 décembre, toutes 
les classes ont participé au 
spectacle de Noël. Dans 
les deux cas, la salle était 
bondée de spectateurs. Une 
petite présentation centrée 
sur la naissance du Christ a 
ouvert le spectacle. La soirée 
a également été agrémentée 
de plusieurs chants, une 
danse et même la visite du 
père Noël. Voilà une belle 
façon de célébrer Noël pour 
les jeunes et les familles de 
la communauté.

Connaissez-vous un tour de magie?

EDMONTON – À l’école Père-Lacombe, les jeunes ont l’occasion de développer 
de nouveaux talents dans le cours de décloisonnement. Plus précisément, les 
élèves de la 4e, 5e et 6e année ont appris des tours de magie amusants pas mal 
impressionnants. Ils ont aussi appris comment jongler et faire de magnifiques 
sculptures de ballons. 

Le vendredi 7 décembre, la journée du dernier décloisonnement, les grands ont 
montré quelques tours aux petits du groupe de yoga. En retour, les petits étaient 
très excités de montrer aux grands des 
positions de yoga. Ce fut un très beau 
moment de partage.  

par Maria-José et Samuel, élèves

Deux évènements en musique 
pour célébrer Noël

EDMONTON – Des petits chanteurs, vous me 
direz! De 8 à 11 ans, ils ne sont pas très 
grands! Pourtant, ils choisissent de se donner 
une discipline musicale pour embellir leur vie 
et celles des autres.

Tous les mardis matins, leurs douces voix 
enjolivent l’atmosphère de notre école. 
La chorale de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc 
pratique sous l’habile direction de madame 
Nicole Létourneau.

Cette année, un nouveau défi à relever : 
chanter avec les grands! Chanter avec la 
chorale du Campus Saint-Jean n’est pas une 
mince affaire. Il faut pratiquer avec énergie 
et patience, et bien suivre les consignes de la 
directrice. Surtout, il faut chanter avec cœur!

Quel beau concert! Nous avons pu apprécier 
cette tendre musique des petits et des 
grands. Celle-ci nous a entrainés dans 
l’ambiance chaleureuse du temps des Fêtes. 
Le clou du spectacle fut certainement lorsque 
les enfants se sont joints aux adultes pour 
les deux derniers chants. C’est alors qu’avec 
émotion, nous avons vu nos petits, devenir 
des grands!

par Sylvie Bergevin, enseignante

« Des petits chanteurs déjà grands! »

SAINT-ALBERT – Ce n’est pas qu’un endroit pour acheter des yogourts frappés et le 
meilleur pain banane. À l’école secondaire Alexandre-Taché, les élèves des cours des 
composantes professionnelles en alimentation et gestion d’affaires embauchent des 
employés, les entrainent et font le markéting nécessaire pour réaliser un profit. En 
même temps, nos élèves inscrits au cours d’habiletés sociales et de vie apprennent 
comment suivre des recettes, mesurer des ingrédients et préparer des mets.

Bistro Taché
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EDMONTON – L’École publique Gabrielle-Roy organise une journée pyjama et un 
repas international pour fêter le temps de Noël d’une manière pluriculturelle. Afin 
de souligner et partager la diversité culturelle de l’école, les parents sont invités à 
préparer des mets de différents pays ou provinces d’origine. Le repas sera partagé 
dans le gymnase avec tous les élèves de l’école et son personnel. Le père Noël va 
passer dans les classes en après-midi.

Repas de Noël international 
et journée pyjama

Des souffles de joie et d’espoir 
au Manoir Saint-Joachim

EDMONTON – Un groupe de 9e année de 
l’école Joseph-Moreau est allé rendre visite 
aux résidents du Manoir Saint-Joachim 
d’Edmonton, le 20 décembre dernier. 
Cette idée d’activité est née dans le cadre 
du cours de religion. 

Ils ont discuté que l’avent est une sorte de 
parenthèse de vie durant laquelle les gens 
devraient avoir l’espérance du bonheur 
et de la paix. Tels des agents d’espoir, 

les élèves ont sauté avec enthousiasme 
à l’idée de partager leur espoir, leur joie 
de vivre et leur énergie avec les ainés de 
notre communauté. 
 
Pour ce faire, les élèves ont proposé de 
préparer spécialement pour l’occasion des 
gâteries et des biscuits sucrés qu’ils ont 
partagés avec les résidents. Les élèves 
sont restés jaser avec eux. Quelle belle 
énergie n’y avait-il pas dans l’air! C’était 

un des plus beaux cadeaux pour leur enseignante qui a dit qu’elle en avait mal aux 
joues à force de sourire tellement elle 
était fière de leur engagement et de leur 
enthousiasme : « De vrais petits souffles 
de joie et d’espoir! ». 

Les élèves sont sortis du Manoir Saint-
Joachim les yeux brillants de partager les 
belles conversations qu’ils avaient eues 
avec les résidents, tous si chaleureux. 
C’était magique d’entendre des 
conversations dans nos belles langues officielles, sous un même toit. 

Ah que c’est beau un esprit de Noël authentique! Le groupe 9A de l’école Joseph-
Moreau vous encourage à faire de même et de propager autour de vous amour, 
rires et joie!

Vive le sport!

SAINT-ALBERT – La quatrième édition de « Taché 
a du talent » a attiré une grande foule de la 
communauté. La belle soirée de musique, de 

danse, de magie et de 
comédie a accentué les 
talents de plusieurs élèves 
de l’école Alexandre-
Taché. Cette année, la voix 
enchanteresse de Gabrielle 
a ravi l’auditoire et capté la faveur des juges, mais pas 
autant que les Bonneau Bros. Cette équipe d’illusion et de 
comédie, formée de deux frères, Lany et Enzo, a su capter 

toute notre attention avec des sketchs hilarants de comédie bouffonne. Nous 
avons encore l’image du nain dansant imprimé dans la mémoire.

Taché a du talent!

EDMONTON – À la fin décembre, 
nous soulignons nos équipes 
sportives à l’école Maurice-Lavallée. 
Depuis la rentrée scolaire, nous 
avons eu des équipes qui ont 
participé dans une variété de ligues. 
Une équipe féminine de volleyball, 

une équipe de golf, et une petite 
équipe de course crosscountry. 
Tout récemment, notre équipe 
de natation a connu de grands 
succès. Sarah Correa s’est 
classée au 6e rang sur 29 
participants au 50 mètres 
dos et Stéphanie Schneider a 
remporté la première place au 
100 mètres dos. Félicitations les 
filles! 

Peu importe les succès ou non, nous sommes 
fiers de ceux et celles qui participent aux sports 

et qui représentent si 
bien notre école dans ce 
domaine. Dans le Nouvel 
An, nous connaitrons 
certainement des réussites 
et des moments de 
joie lors des Edmonton 
Journal Indoor Games et 
dans les sports que nous 
offrirons dont le soccer, le 
badminton et l’athlétisme.

Geste de générosité

WAINWRIGHT – Au cours du mois de novembre, l’école s’est jointe à l’organisme 
« Samaritan Purse » pour amasser des jouets pour les enfants de pays défavorisés. 
Nous avons amassé suffisamment de jouets pour remplir 11 boites. De plus, les 
membres du personnel ont défrayé les frais de transport. Bravo à tous pour ce beau 
geste de générosité!

EDMONTON – Pour souligner la Semaine nationale de prévention de la toxicomanie, 
tenue du 19 au 23 novembre, Sonia Longpré, intervenante en toxicomanie, a visité 
l’école Maurice-Lavallée et l’école Joseph-Moreau. Elle travaille en intervention 
préventive et en promotion de la santé auprès des adolescents en milieu scolaire 

depuis plus de 15 ans. Les 
ateliers qu’elle a présentés 
sont un moyen de sensibiliser, 
d’informer et de guider les 
jeunes dans leur parcours 
d’adolescent afin que chacun 
de leur choix soit pris avec les 
meilleures connaissances sur 
les conséquences possibles.

Prévention de la toxicomanie 
chez les ados
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Tournoi interscolaire Centre-Nord

Les Chevaliers de SJA l’emportent 
au soccer

La troisième 
saison des 
tournois 
interscolaires a 
repris son envol 
en septembre 
2012 avec le 
soccer et pour 
une deuxième 
fois depuis 
la création 
de la ligue 
interscolaire, la 
coupe Centre-
Nord a pris 
la route vers 
l’école Sainte-
Jeanne-d’Arc.

Les écoles Père-Lacombe, Notre-Dame et Gabrielle-Roy ont tenté en vain de 
freiner l’élan des Chevaliers, mais ces derniers sont demeurés invaincus cette 

journée-là. Il 
faut préciser 
que chacune 
des parties a 
été chaudement 
disputée dont 
certaines se sont 
même décidées 
dans les derniers 
instants de la 
rencontre.  

La meilleure partie 
a toutefois été celle 
entre Gabrielle-Roy 
et Notre-Dame. 
Alors que le 
pointage était égal 
avec seulement 
deux minutes 

à jouer, les Grizzlis et les Cougars ont chacun compté un but dans la dernière 
minute pour terminer avec une partie nulle forte en émotion.

Les joueurs de Père-Lacombe ont failli causer la surprise du tournoi alors qu’ils 
étaient toujours en quête de leur première victoire. Ils ont déstabilisé les Chevaliers 
en marquant les deux premiers buts pour prendre rapidement les devants 2-0 à 
la première demie. Mais les représentants de Sainte-Jeanne-d’Arc n’ont jamais 
abandonné et sont revenus de l’arrière pour l’emporter 3-2 et ainsi leur donner 
confiance pour la finale.

Gonflés à bloc par cette remontée, les Chevaliers ont amorcé la finale contre 
les Cougars avec cette même émotion en marquant le premier but tôt dans la 
rencontre. Les talentueux joueurs de Notre-Dame ont tenté tant bien que mal 
de percer la défensive adverse, mais il n’y avait rien à faire, le gardien Chevalier 
arrêtait tout. Les Cougars ont continué d’attaquer, mais les jeunes défenseurs des 
victorieux ont été sans faille. Sainte-Jeanne-d’Arc l’a finalement emporté 3-0, tout 
en démontrant un respect sans reproche envers les Cougars qui les ont poussés 
au maximum.

Comme lors 
de chacun 
des tournois, 
l’amitié, le 
respect entre 
les clubs et 
le plaisir ont 
contribué au 
succès de cette 
journée, mais 
contrairement 
au froid de 
l’an dernier, le 
soleil a décidé 
de venir seul 
pour observer 
ce tournoi de 
qualité!

Visite de la 
Caravane contre 
la discrimination 

EDMONTON – Roger Fuamba et Jidiri Ndagije 
de l’Alliance Jeunesse-Famille de l’Alberta 
Society sont venus faire une présentation 
interactive au sujet de l’intimidation pour les 
élèves de la 7e année de l’école Joseph-Moreau.  

Tournoi interscolaire Centre-Nord

Notre-Dame s’impose au hockey
Les Cougars de l’école 
Notre-Dame ont remporté 
la coupe Centre-Nord lors 
de la troisième édition 
du tournoi de hockey 
interscolaire sous la 
gouverne de l’entraineur 
recru, Dan Bois. Pour ce 
faire, ils ont dû vaincre 
d’abord les Incroyables 
de l’école La Mission puis 
tour à tour, l’école À la 
Découverte et les Grizzlis 
de Gabrielle-Roy pour 
finalement l’emporter 
contre les Chevaliers de 
Sainte-Jeanne-d’Arc en 
grande finale.  

De son côté, Sainte-
Jeanne-d’Arc a suivi le 
même parcours que 
Notre-Dame en remportant ses trois premiers matchs avant de se faire dominer 
par des Cougars beaucoup plus forts qu’eux. Perdre en finale peut être très difficile 

moralement pour un club, 
mais les Chevaliers ont 
réalisé qu’ils avaient affaire 
à une meilleure équipe. Ils 
ont quand même fourni un 
effort maximum pour donner 
la meilleure opposition. Ils 
ont applaudi Notre-Dame 
en disant que la meilleure 
équipe avait gagné. Une telle 
attitude, c’est gagnant…

Habitués de gagner ce 
tournoi, les Grizzlis de 
Gabrielle-Roy étaient en 
reconstruction cette année 
puisque plusieurs bons 
élèves qui avaient le sens du 
hockey sont maintenant au 
secondaire et l’entraineur 
Éric Cloutier a inséré 

plusieurs élèves de 4e année pour ce tournoi. Après les avoir vus jouer, les Grizzlis 
seront à surveiller dans deux ans et peut-être même dès l’an prochain. 

Les Incroyables de La Mission ont fourni une solide opposition lors de chacun de 
leurs matchs et leur entraineur Éric Larouche avait de quoi être fier de ses joueurs. 
Comme à chaque tournoi, cette école mise toujours sur un excellent gardien et cette 
année n’a pas fait exception.

Je me dois de souligner la présence de l’école À la Découverte qui en était à sa 
première participation depuis la création de la ligue interscolaire il y a trois ans. 
C’est grâce au beau dévouement de la directrice, Nancy Roy, qui a pris l’initiative 
d’entrainer des élèves pour représenter son école. La reconnaissance de ses joueurs 
était grande malgré les défaites qui se sont accumulées. 

Leur moment clé est survenu au troisième match alors qu’ils ont enfin compté leur 
premier but après avoir perdu les deux premiers par jeu blanc. Ils ont célébré ce but 
avec le même enthousiasme qu’un but en prolongation dans le 7e match d’une série 
finale pour la coupe Stanley. La joie sur leur visage était contagieuse pour toutes les 
écoles présentes. 

Encore une fois, 
le tournoi s’est 
déroulé dans 
l’amitié, le respect 
et le plaisir de 
jouer plutôt que de 
mettre l’accent sur 
la victoire à tout 
prix. Les écoles 
du Conseil scolaire 
Centre-Nord se 
donnent rendez-
vous le 23 février 
2013 pour le 
tournoi de kinball. 
D’ici là, joyeuses 
fêtes à tout!


